

仲間を増やそう
組合未加入者をご紹介ください
4月の組織人員
4,853人(加入21人)



発行所
秋田建築労働組合
〒010-0061
秋田市卸町三丁目4-5
TEL (018) 865-2291 (代表)
URL <http://www.akita-kenro.com>
メールアドレス akita@akita-kenro.com
発行責任者 千猪 葉田 直樹 樹編



大幅な物価高騰から仕事と暮らしを守るために建設技能者の賃上げが必要です

建設技能者が大幅に減少しています。厳しい労働環境が要因です。
1980年に93万人いた大工は、2020年には29.8万人まで減りました

みんなにこの現状を理解してもらおう。建設技能者の賃金引き上げによって安心・安定して働く持続可能な建設業にしていかなければいけないんだ!

働き方改革 時間外労働の上限規制などが建設業に全面適用 めざすは「建設業」の新3K現場

給料 を引上げる
能力評価に応じた賃金・労務費、法定福利費等を確保した適正価格・単価で契約

休日 増の実現
収入を減らさず適正工期で休日増(週休2日)の早期実現へ

希望 が持てる業界へ
建設職人として自分のキャリアパスをえがけるように、就業履歴の蓄積・資格取得、収入増へ

建設技能者の賃金引き上げと担い手確保・育成が必要です

国と建設業団体が、「建設技能者の賃金上昇を目指す」ことで一致しました。しかし、技能者の給料は、現場の稼働日数が収入に直結することが多く(日給月払い制)、賃金引き上げ、週休2日の実現はまだ難しい状況です。
若者が安心して長期的に働く建設現場にいくために、働き方改革への対応を進め、新3K(給料・休日・希望)を実現し、将来を展望できる持続可能な建設業に変えていかなければなりません。

賃上げが当たり前の業界に向けて! ~共に学び、共に行動を~



渡邊心也賃金対策部長

のが現状です。

若年層の建設業離れ、技能労働者、組合員の減少、人手不足や毎年各地で起る激甚災害等の問題が深刻さを増す中、私たち技能労働者の賃金引上げこそが

希望

の実現に繋がります。今

の仲間のために共に学

び行動することで結果

が生まれ、みんなで喜

びを分かち合えること

が、新たな組合の魅力

にも繋がっています。

そこで、この現状を

打開し、公正な評価に

に基づく適切な賃金を私

たち一人ひとりが獲得

していくために、担い

手3法、働き方改革、

標準労務費・法定福利

費・必要経費・適正工

間の声や組合の賃金ア

ンケート調査の結果を

見ても大幅な賃上げに

はいまだ至っていない

取り組みが進められて

います。しかし、仲

間で賃金上昇に向けた

法の改正、公共工事設

計労務単価の13年連続

引き上げ等、技能労働

者の賃金上昇に向けた

はいまだ至っていない

提案の仕方を理解した

上で一人ひとりの仲間

が要求、請求に繋げて

いくことが、業界や民

間へと波及していくま

す。今までの当たり前

から、賃上げが当たり

前の中を作ること

で、持続可能な建設業

を実現しましょう。

知識や実際の交渉、
提案の仕方を理解した
上で一人ひとりの仲間
が要求、請求に繋げて
いくことが、業界や民
間へと波及していくま
す。今までの当たり前
から、賃上げが当たり
前の中を作ること

で、持続可能な建設業

を実現しましょう。

執行委員会で決まりました。

1. 議長選任の件では
任・大仙・美郷支部
金祐介執行委員(新
任・仁井田支部)、福
田一博執行委員(新

2. 報告事項

(1) 新執行委員の紹介に
ついて(2) 参議院議員選
挙対応について(3) 子ど
も・子育て支援金制度改
善によるシステム改

3. 中建国保連関連事項
(1) 特定健診秋田県補助
金について報告されまし
た。

</



懇親会の様子

佐々木耀介青年部長も出席し、参加者は28名でした。嬉しいことは、長年嬉しい中、本部から

2月16日アキタパークホテルで第60回新屋支部総会が開催され、7年度の活動案を話し合いました。忙しい中、本部から

新年度の目標 「支部活動をさらに考えて」

新屋支部総会

支部活動を支えてくれることです。班長の活動を担つてくれたりい出席者が増えてきています。

建築職人の高齢化や、仕事を納めてしまうことで組織人員の増加に苦慮している中で、若い人達が関心を持つ

顔を出してくれること

への感謝の言葉が支部長挨拶の中にも含められていきました。

今年度も支部員、ご家族誰でも参加できるようナイベントを更に考えていくたいと思います。

今年度の新年会も積極的にマイクを握る人、踊る人でステージが賑やかでした。

熱意の一年が始まりました。仲の良い集団は最高の絆を生み出しそうです。

能代支部総会 基本条例制定に向けて

【能代支部】

能代支部は2月16日、第59回定期総会をプラザ都で開きました。

支部長挨拶で小沢悟さんは「組合活動の一

環として自治体交渉を行っている。今年は公契約の前段階、基本条例制定に向けて一歩進めたい」、続けて「制定へのハードルは高いが、私たちの考えを続

一して共に乗り越えないといけない」と話しました。

条例制定には、役員だけの活動に止まらず、組合員一人ひとりの意識と準備の必要性を実感しました。

総会で思うのはこの組織が、支部長さんだけではなく、執行部、組合員、事務所の方々の

お陰で成立していると

いうことです。

今年は私たち女性部

も、今まで以上に皆で声を掛け合って、積極的に組合行事に取り組んでいきたいです。

総会は決算と予算案が無事に承認され、スローガンで締め、支部活動が始まりました。

後ろの支部レクリエーションボウリング大会は、先輩の皆様方の素晴らしい動きにびっくりしました。仕事以外での交流が初めてでしたが、これからも行事があります。先輩達の意見を大切に組合行事に参加していきたいです。

石良助さんと藤元忠男さんに、長年の功績に対し感謝状が贈られ、大会は無事終了しました。

3月の資格証交付会

2月16日に角館支部定期総会が西木温泉クリオングにて行われ、44人の仲間が集まりました。

来賓の方々からご祝辞を賜り大会がスタートしました。昨年の事業報告と今年の事業について提案がされ、参加者からの意見や質問もありました。役員改選では、新たに小野昭巳さんが支部長となりました。退任される大

小野昭巳氏が就任 角館支部

【角館支部】

吉村 雅裕

新支部長に

小野昭巳氏が就任

角館支部

新支部長に

小野昭巳氏が就任



この映画、無名のフ

支部長、来賓の挨拶、
その後にいつも通り議
事に入りました。支部
長さんはとても若い人
でした。

ハイ皆さん、こんに
ちば。
今日は映画はボブデ
ィラン「名もなき者」
ACOMPLETE UNKNOWNで
す。この映画、無名のフ

オーラクシングガードが伝説
となる、デビュー当時
を描いたものです。
主演を務めた、ティ
モシー・シャラメ。若
い頃のボブにそつくり
なんですね。上目遣い
の鋭い目に、ぞくぞく
ぞくぞくと、男の色
気を感じさせますよ。
見どころの一つのギタ
ー演奏。なんと彼は新
型コロナの影響で撮影
が中断していた間、練
習して練習して練習し
て、なんとボブのギタ
ーを完全にマスターし
てしまふんですよ。エ
ライもんです。ボ
ブの歌は当時の社

秋田建労パズルの回答は、 秋田建労 SNS でも募集中です！

QR コードを読み込んで、@akitakenro_p へ
DM (ダイレクトメッセージ) 機能を使って、パ
ズルの回答をお送りください。

「氏名・職種・支部名・組合員さんの近況」
も添えてご応募ください！



X(旧 Twitter)



AKITAKENRO_P Instagram



Threads



TikTok

社会保険
加入対策について
常時相談窓口を開設しています

これから法人なりをする事業所のみならず、健保適用除外の申請がわからぬなど、適切な社会保険（労働保険、年金等）の加入はどうしたら良いかなど、組合に気軽にご相談ください。

教宣部より
記事募集
趣味・自慢話など大募集

応募方法はメール・FAX・郵送等なんでもOK
支部・お名前・住所・電話番号を忘れずに

65歳男性の平均余命は20年、その時点で約6割が生存すると予想されています。

<質問>

毎月18,400円を10年間積立します（総額2,208,000円）

あなたは次のAとBどちらを選びますか？

- A. 毎年110,400円 20年間で取り崩す※1
(※1 総額2,208,000円÷20年間、金利は考慮しておりません)

- B. 每年120,000円 終身で受け取る

「B」を選んだ方は国民年金基金まで資料請求下さい。

<お問い合わせ先> 「秋田建労ニュースを見た」とお伝えください。

秋田建築労働組合

全国国民年金基金東北支部

秋田県秋田市卸町三丁目4-5

宮城県仙台市青葉区中央4-10-3号 JMFビル仙台01 12F

TEL. 018-865-2291

TEL. 050-3665-0197

組合仲間とのふれあい

大住支部総会

【大住支部】

高橋 善郎

活動報告、令和6年度
決算報告、7年度予算
(案)と続き、質疑応

答では役員への要望・

意見など、今まで見ら

れなかつた質問もあり、

活発な総会でした。み

もつと支部を盛り上げ

てもらいたいものです。

懇親会では、初めて

来た人の仕事や今やり

たいこと等いろいろな

の参加待ってます。

来れなかつた人は次回

の行き会うことが出来た

らこぢらから声掛けし

たいと思つています。

楽しい時間はあつと

いう間に過ぎ去りまし

た。色々な人との出会い

の場所なので、今回

の参加待つてます。

